

Architekturtage 2010 28-29 Mai

www.architekturtage.at

Sind Sie Lehrer,
Ärztin, Bauer oder
Feuerwehrfrau?

Verschiedene Wirtschaftszweige
und ihre Bauwerke
stehen im Mittelpunkt
der oberösterreichischen
Architekturtage 2010

Ansichts-
exemplar

3 Bauer sucht Architektin

...dass einige schon fündig geworden sind,
kann bei dieser Exkursion erfahren werden

LandwirtInnen suchen Lösungen für die schwierigen Herausforderungen veränderter Markt- und Betriebsbedingungen. Bei einer Tour zu landwirtschaftlichen Bauten in Oberösterreich wird deutlich, dass die Architektur in dieser Frage wertvolle Anregungen liefern kann.

So entwickelt sie beispielsweise ein „Haus für Kühe“, das Tier und Technik praktischer zusammenbringt als es der herkömmliche Stall konnte - und schöner ist das noch dazu. Oder sie definiert auf faszinierende Art, wie ein Auszugshaus heute aussehen kann.

Tourstart

29.Mai 2010

Zeit: 09:30

Ort: afo architekturforum oberösterreich
Herbert-Bayer-Platz 1, 4020 Linz

Tourende

ca 16:00 beim afo
mit anschließendem Fest

Anmeldung

T 732 786140, office@afo.at

Organisation (Sandra Gnigler, Margit Greinöcker,
Tobias Hagleitner, Gunar Wilhelm) mail@mia.or.at

IK landwirtschaftskammer
oberösterreich

www.holter.at

afo
architekturforum oberösterreich

MOLTO LUCE
PASSION FOR LIGHT

HOLTER



Auszugshaus Friedl 1

Feldkirchen 4101

Architektur: Gerhard Fischill

Bauherr: Elfriede Friedl

Ausführung: 2005 - 2006

Das sogenannte „Auszugshaus“ komplettiert ein Ensemble aus Wohnhaus, Wirtschaftsgebäude, Schuppen und Badehaus, das sich als gewachsene Struktur unpräzise in die umgebende Dorfbauung sowie in die unspektakuläre Landschaft des Eferdinger Beckens fügt. Das Hauptgebäude wurde 2005 mit dem Preis „Das beste Haus“ ausgezeichnet, nun wurde das wohnliche Gefüge um einen weiteren Baustein ergänzt.



Mutterkuhstall Bumberger 2

Walding 4111

Architektur: DI Adalbert Böker

Bauherr: Fam. Bumberger

Ausführung: 2008-09

Der *Greiner im Bach* hat schon mit dem Neubau des Wohnhauses östlich des alten Bauernhauses ein Zeichen nach außen gesetzt, dass ihm zeitgemäßes Bauen und Wohnqualität ein wichtiges Anliegen sind. So war es nur konsequent, beim 2. Bauabschnitt – dem Haus für die Mutterkühe – mit einem Gebäude zu reagieren, das Funktion und tiergerechte Haltung in den Mittelpunkt stellt.



Biohof Madlmeir 3

Eidenberg 4021

Architektur: Ing. Manfred Schütz

Bauherr: Fam. Madlmeir

Ausführung: 2006

Der alte Wohntrakt der Fam. Madlmeir konnte die Bedürfnisse der Großfamilie mit 4 Kindern und Großeltern in räumlicher und behaglicher Hinsicht nicht mehr erfüllen! Durch bewusstes Versetzen des neu addierten Wohntraktes wird der Hof als Mittelpunkt erlebbar und optimal nutzbar! Eine wesentliche Herausforderung war die Lösung der Erschließung und die daraus resultierende innere Organisation der Wohn- und Arbeitsräume!



Rothnerhof 4

Kefermarkt 4292

Architektur: DI Siegfried Meinhardt

Bauherr: Fam. Rothner

Ausführung: 2004-05

Der Bauernhof aus dem 17. Jahrhundert liegt abseits des Zierbachtals am Südhang der „Harterleiten“ im Mühlviertel. Alle Umbaumaßnahmen sind im Geist der wertvollen historischen Substanz entwickelt. Das Neue spricht die Sprache des Alten und zollt ihm Respekt. Das Alte tritt in herzlichen Dialog mit dem Neuen und erblüht durch die erfrischenden, ungeahnten Lebensqualitäten.

